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EuropaSur Campo de Gibraltar Maritimas La almadraba tarifeña, satisfecha con el acuerdo que garantiza la pesca 

La almadraba tarifeña, satisfecha con el 
acuerdo que garantiza la pesca este año 
El presidente del comité de empresa apuesta por movilizarse ya y así 
evitar la incertidumbe para la próxima temporada · Los trabajadores 
celebran que se les use como fuente de información científica 

SHUS TERÁN / TARIFA | ACTUALIZADO 21.01.2010 - 01:00 
 

El presidente del comité de empresa de Almadraba de 

Tarifa, Manuel González valoró ayer positivamente el 

acuerdo tomado entre el Ministerio de Medio 

Ambiente el Medio Rural y Marino (MARM) y la Junta 

de Andalucía por el que anunciaron que aprovecharán 

el calado de las almadrabas para llevar a cabo 

estudios científicos que, por un lado, permitan la 

inyección de fondos públicos para garantizar así la 

continuidad de la actividad pesquera y el 

mantenimiento de los casi 300 puestos de trabajo que 

suman entre las cuatro almadrabas gaditanas y que, 

por otro lado, va a convertirse en un instrumento inequívoco para medir la salud y capacidad de 

regeneración del caladero de atunes en el Estrecho de Gibraltar. 

 

De igual modo, el representante de los almadraberos tarifeños también valoró la posibilidad de 

poder optar a cuotas destinadas a otras almadrabas y que sumada a la alternativa 

anteriormente referida permitirán la actividad pesquera. 

 

Manuel González manifestó sobre lo acordado en Madrid que "nos podemos dar con un canto en 

los dientes, porque la cosa estaba más que difícil y éramos muchos los que nos veíamos en la 

calle", manifestó el almadrabero que se ha mostrado convencido de que las movilizaciones del 

sector, así como la creación de la plataforma en defensa del mismo han sido claves para la 

obtención de un acuerdo satisfactorio tanto para la empresa como para los trabajadores.  

 

Sin embargo el marinero quiso subrayar que el acuerdo estará vigente para esta temporada y 

que "nada se sabe de lo que va a ocurrir el próximo año. Por ello, no vamos de dejar de luchar 

para que el próximo año no nos pase como éste y se nos eche el tiempo encima y nos coja de 

sorpresa la posibilidad de no calar la almadraba y por consiguiente dejar en el paro a muchas 

familias de la localidad", manifestó el presidente del comité de empresa, que ayer mismo 

mantuvo un encuentro con el alcalde tarifeño, Miguel Manella, para intercambiar opiniones 

respecto al acuerdo y al que trasladó la necesidad de mantener un nuevo encuentro con los 

0 comentarios 1 voto

Imagen de la reunión del pasado 15 de 
enero de la Plataforma en Defensa del 
Atún con el secretario general del Mar, 
Juan Carlos Martín Fragueiro.  
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miembros de la plataforma donde explicar el compromiso adoptado por las autoridades 

competentes y resolver algunas dudas planteadas. 

 

En la misma dirección se posicionó ayer la gerente de la Organización de Productores Pesqueros 

de Almadrabas, Marta Crespo, ya que consideró que con el acuerdo se ha cumplido el objetivo 

de que las cuatro almadrabas de la provincia pudieran calarse para mantener el empleo.  

 

Además, Crespo señaló que "les gusta mucho" que las almadrabas sirvan para hacer un 

seguimiento del atún rojo, ya que "es lo que vienen diciendo los científicos desde hace años, 

reconocer a las almadrabas como fuente de información única". Según recordó, ya en 2006 los 

científicos del ICCAT "hicieron una recomendación en la que decían que se debía reconocer a las

almadrabas como fuente de información al ser un arte totalmente pasivo".  
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Huelva Información Provincia El pacto del atún rojo garantiza el empleo a los pescadores onubenses  

El pacto del atún rojo garantiza el empleo a 
los pescadores onubenses 
Más de un centenar de familias de Huelva, sobre todo de Isla Cristina, 
trabajan en las almadrabas de Cádiz 

REDACCIÓN / HUELVA, PESCA | ACTUALIZADO 21.01.2010 - 05:01 
 

La campaña de las almadrabas se iniciará en la fecha 

normal. La firma del acuerdo entre los Gobiernos 

central y autonómico permite a las empresas empezar 

inmediatamente los trabajados de preparación de las 

artes y a los trabajadores para volver un año más a la 

faena. 

 

La inquietud se había apoderado del sector tras el 

anuncio de la Comisión Internacional para la 

Conservación de Atunes del Atlántico (ICCAT) de 

reducir la cuota de atún rojo, que determina que el 

cupo mundial de esta especie se reducirá de las 22.000 toneladas disponibles en 2009 a 13.500 

toneladas en 2010, y que el nacional pasará de 4.116 a 2.523 toneladas. Pero tras el acuerdo 

logrado a última horas a pocas semanas del comienzo habitual de la temporada, los pescadores 

ya pueden calar las almadrabas porque las medidas acordadas entre ambas administraciones 

para el sector, garantizar el mantenimiento de la actividad y del empleo. 

 

Las medidas acordadas, una fórmula mixta entre cuota e investigación, va a permitir a los 

pescadores de Huelva, principalmente de Isla Cristina, pero también de Lepe, trabajar una 

temporada más, la que se inicia ahora. Las medidas pasan por permitir el intercambio de cuota 

entre las diferentes modalidades de pesca, para lo que se modificará la orden ministerial que 

determinaba que dicho traspaso sólo podía realizarse dentro de una misma modalidad; y 

también intercambiar cuota con otros países del entorno, con los que ya se ha establecido algún 

contacto en este sentido. 

 

La actividad de las almadrabas servirán para hacer un seguimiento de la especie y de ellas se 

obtendrá información que será trasladada a la ICCAT para incorporarla en su plan de 

recuperación del atún rojo.  

 

Finalmente, las negociaciones van a posibilitar mantener la actividad y el empleo en las cuatro 

almadrabas radicadas en la provincia de Cádiz: Conil, Barbate, Zahara de los Atunes y Tarifa. 

 

0 comentarios 0 votos

Captura de atún en la última campaña de 
la almadraba de Barbate. 
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En cualquier caso, la situación de incertidumbre por la que atraviesa el sector no queda 

plenamente despejada, ya que la actividad sólo está garantizada para este año. 

 

La Organización de Productores Pesqueros de Almadraba OPP-51 calificó el acuerdo alcanzado 

entre el Gobierno central y la Junta como satisfactorio, ya que el objetivo, que era que se 

pudieran calar las cuatro almadrabas y que se mantuviera el total del empleo, se ha cumplido. 

El presidente de la organización, Diego Crespo, ha explicado que, en general, este acuerdo 

coincide con las peticiones del sector, aunque ha recordado que habrá que esperar a la reunión 

que el MARM y la Junta mantendrán con los empresarios para conocer todos los detalles 

técnicos.  
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IU ve con "escepticismo" el acuerdo para las almadra
20.01.10 - 17:36 - La Voz

 

Estás en:  Cádiz - La Voz Digital >  Noticias Cádiz >  Noticias Costa Noroeste >  IU ve con "escepticismo" el acuerdo para las almadrabas

El parlamentario andaluz de IU por la provincia de Cádiz, Ignacio García, ha manifestado que ve con 
"escepticismo" el acuerdo alcanzado para las almadrabas, ya que el plan de ayudas presentado "carece 
de concreción", porque "aunque se han anunciado dos vías de actuación, no se ha llegado a concretar 
nada, y lo peor es que las medidas anunciadas son sólo para un año, cuando la consejera se había 
comprometido a un mínimo de tres años". 

En un comunicado, García señaló que "por un lado se habla del aumento de la cuota de pesca --siempre 
por debajo de la del año pasado--, pero en ningún momento se ha especificado si este aumento va a venir 
a través de transferencias internas desde otras modalidades de pesca o a través de la compra de cuotas 
de pesca a otros países". Asimismo, hizo referencia a las ayudas que obtendrán las almadrabas por su 
consideración como Observatorio Científico del Atún Rojo, "pero tampoco se habla de cuantía". 

En este sentido, consideró que "estamos no mucho más allá de como estábamos al principio, con 
promesas sobre la mesa que no se saben en qué medida van a llegar". Por ello, señaló que IU mantendrá 
la petición de comparecencia de la consejera de Agricultura y Pesca de la Junta, Clara Aguilera, "para que 
explique de manera pormenorizada todos los términos del plan, sobre todo porque hasta ahora, la Junta 
no ha aclarado en qué van a consistir sus ayudas concretas". 

Finalmente, García afirmó que "sería deseable que de una vez por todas se rompa la sumisión habitual 
del PSOE de Sevilla al PSOE de Madrid y se defiendan de manera real los intereses de los pescadores 
de las almadrabas". 

Local
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España y Francia proponen un refuerzo de la 
misión ´Atalanta´ contra la piratería  
Los dos países están de acuerdo en destinar más medios militares a aguas del Índico 

 

AGENCIAS | PARÍS La ministra de Defensa, Carme Chacón, explicó ayer que España y Francia quieren 
mejorar la misión Atalanta de la UE contra la piratería en Somalia y planteó reforzarla con más esfuerzos 
militares y con el desarrollo de otra operación que se desarrollará en tierra, formando a las fuerzas de 
seguridad del país africano.  
 
"El trabajo que estamos haciendo después de la experiencia que ha arrojado el año de misión Atalanta es 
tratar de ser mejores", declaró Chacón en París, tras reunirse con su homólogo francés, Hervé Morin, en el 
Ministerio de Defensa galo para presentarle las prioridades en materia de Defensa de la Presidencia española 
de la UE.  
 
"La misión Atalanta ha disminuido en un 50% la piratería en el Índico, donde antes uno de cada tres ataques 
acababa en secuestro, y hoy ocurre en uno de cada seis", agregó Chacón antes de apuntar que los 
responsables políticos de la misión de la UE la están sometiendo a una "evaluación" para "ver dónde ha sido 
mejor y dónde ha ido peor".  
 
Eficacia de la operación  
 
En este sentido, la titular de Defensa calificó la misión de "muy eficaz a la hora de escoltar los buques que 
trasladan material del Programa Mundial de Alimentos a África" y de "menos efectiva a la hora de impedir 
secuestros de cargueros o buques pesqueros".  
 
Para mejorar el funcionamiento de la operación, la responsable de Defensa subrayó la voluntad de España de 
realizar un esfuerzo suplementario y agradeció a su homólogo galo que Francia también esté dispuesta a 
aportar más medios militares. Según Chacón, "España está dispuesta a aportar más medios" en la operación 
Atalanta y Francia también "aportará un esfuerzo suplementario" en caso de que fructifique la voluntad de 
mejora franco-española.  
 
Chacón aseguró que la piratería en aguas del cuerno de África es una cuestión en la que Europa está 
"atacando las consecuencias de un problema que está en tierra". Por ello, señaló, "Francia y España insisten 
a día de hoy en la puesta en marcha de una misión también en tierra para la formación de las fuerzas de 
seguridad somalíes". 
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España y Francia, dispuestos a aportar 
más medios para que se controlen los 
puertos somalíes  
Madrid pretende que el comandante de la misión Atalanta sume la función 
de vigilar los refugios de delincuentes 

«La piratería es la consecuencia en el mar de un problema en tierra», dice 
Chacón 

Esperanza Suárez | Corresponsal 21/1/2010  

España cuenta con el completo apoyo de Francia para extender la operación 
Atalanta a la «vigilancia y control» de los puertos que utilizan como base los 
piratas somalíes. La ministra de Defensa, Carme Chacón, arrancó ayer a su 
homólogo galo Hervé Morin un compromiso que incluiría un aumento de medios
de protección.

Según Chacón, «nuestro esfuerzo está en sumar una función más al 
comandante de operaciones de la misión [Atalanta] que tenga como objetivo la 
vigilancia y control de los puertos de los que están saliendo los buques nodriza,
con los que después los piratas son capaces de operar incluso a mil millas de la
costa». Se lo planteó a Morin en la reunión que ambos mantuvieron ayer en 
París, y el ministro francés se mostró dispuesto a realizar «un esfuerzo militar 
suplementario» si fuera necesario. España, por su parte está en disposición de 
«aportar más medios a la operación Atalanta» y, en particular, para esa tarea 
de bloquear los puertos.

Los dos países que inspiraron la puesta en marcha de la misión lanzada por la 
Unión Europea en noviembre del 2008 están de acuerdo también en la 
necesidad de reforzar la actuación en tierra firme. Tras la propuesta francesa 
para entrenar a las fuerzas de seguridad somalíes, los ministros trabajan ahora 

Valoración       (0 votos)  
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«conjuntamente los criterios para que esa misión se pueda lanzar cuanto antes 
y sea un éxito». Según Chacón, «la experiencia francesa en Yibuti es crucial» 
para el éxito de esta fase de la operación Atalanta, que ambos ministros 
esperan acabar de concretar en la reunión que mantendrán en febrero en 
Mallorca.

Balance

La reunión de ayer sirvió también para hacer balance. Según la ministra, la 
misión naval de la UE «ha disminuido ya en un 50% la piratería en el Índico» y 
donde antes triunfaba uno de cada tres intentos de secuestro, ahora solo 
prospera uno de cada seis. Chacón y Morin han constatado una gran eficacia «a
la hora de escoltar los buques que trasladan el programa mundial de 
alimentos». La efectividad ha sido menor, sin embargo, «a la hora de impedir 
secuestros de cargueros o pesqueros». Desde su despliegue en diciembre del 
2008 hasta ahora, el despliegue de la UE en el Índico ha permitido detener a 
242 piratas.

La cooperación y ayuda a África es «fundamental» porque «la piratería es la 
consecuencia en el mar de un problema que está en tierra». Ese es el motivo, 
según Chacón, de que Francia y España insistan tanto «en una misión en tierra 
para la formación de las fuerzas de seguridad somalíes».
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Los vigilantes de los atuneros tienen orden de 
disparar a matar a 600 metros  
El protocolo de protección entregado por la empresa de seguridad a los agentes prevé que se emplee 
"toda la fuerza letal" cuando los piratas desoigan los disparos de intimidación 

 

P. CERRADA | ALICANTE Las normas de 
enfrentamiento entregadas por la empresa 
responsable de la protección de los atuneros que 
faenan en el Océano Índico a los equipos de 
seguridad desplegados en cada barco establecen 
que en caso de ataque, los agentes, tras efectuar 
tiros intimidatorios a los que los piratas no hagan 
caso, disparen a matar para evitar el abordaje. 
Según señala el Manual de Protección de Segur 
Ibérica, al que ha tenido acceso este diario, cuando 
el barco pirata se encuentre "a unos 600 metros de 
distancia o en caso de recibir fuego enemigo, se empleará toda la fuerza letal, con contundencia, para evitar 
el abordaje".  
 
Además de este protocolo, vigilantes consultados por este diario aseguran que, en el vuelo que trasladó del 
aeropuerto alicantino de El Altet a las Seychelles a 54 vigilantes, un responsable de la empresa les explicó 
que en caso de ataque debían disparar a matar y luego poner en el parte "sin novedad".  
 
Una portavoz de la empresa aseguró que "no hay indicaciones a los vigilantes para que disparen a matar" y 
señaló que el protocolo es un manual confidencial que "tiene los visados de Defensa e Interior". Asimismo, 
Segur Ibérica asegura que no tienen constancia de ninguna incidencia entre unos vigilantes y un capitán de 
un atunero que les instó a matar a los piratas "sin contemplaciones", como ha denunciado a este diario un 
agente de seguridad.  
 
El apartado del manual referido a los enfrentamientos indica que el uso de la fuerza "se limitará siempre al 
mínimo imprescindible para tratar de disuadir a los piratas y conseguir que abandonen su ataque". No 
obstante, señala a continuación que "el derecho de autodefensa o legítima defensa, según la legislación 
penal, no está limitado". Por ello, añade el protocolo, "en caso de que la disuasión no surta efecto se 
empleará la fuerza contra los agresores para evitar a toda costa que se produzca el abordaje y el secuestro". 
 
El manual establece cuatro pasos en caso de que se detecten embarcaciones sospechosas que se 
aproximen. Así, la primera medida es dar un aviso por la emisora para que desistan de su actitud porque 
llevan un equipo armado a bordo.  
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Si el barco pirata continúa acercándose "se harán disparos de intimidación al aire" y "si todavía no desiste y 
sigue cerrando distancia o si se detecta personal armado a bordo, cuando llegue a la distancia eficaz de las 
ametralladoras, unos 1.000 metros (0,55 millas), se abrirá fuego por la proa de la embarcación, acercando la 
distancia del fuego, según se vaya acercando". El cuarto y último paso es la utilización de "toda la fuerza letal" 
para evitar el abordaje. 
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Balanza comercial de la pesca y 
acuicultura deja un déficit de enero a 
noviembre de 1.778,1 millones de euros  

misPeces.com 

Madrid 21/01/2010 – La balanza 
comercial de los productos pesqueros 
registró un déficit de 1.778,1 millones de 
euros de enero a noviembre de 2009, 
según datos del Ministerio de Industria, 
Turismo, y Comercio. 

Este resultado es consecuencia de 
exportaciones por 2.045,1 millones de 
euros – menos 5,5 por ciento interanual - 
e importaciones de 3.823,1 millones de 
euros – menos 13,3 por ciento 
interanual. 

En total esta cifra representa un 
retroceso del 20,8 por ciento respecto al 
mismo periodo del año pasado, y 
contrasta con el superávit comercial de 
España en productos de alimentación, 
que se ha situado en 1.441 millones de 
euros en los once meses de 2009. 

Por su parte, el sector de los piensos 
animales registró un déficit comercial de 
702,4 millones de euros, un –24,3 por 
ciento interanual, dato que se obtiene de 
exportaciones que ascendieron a 537,6 
millones de euros (-3,6 por ciento) e 
importaciones por 1.240 millones de 
euros (-16,5 por ciento). 
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Los cerqueros de A Coruña se preparan
para la costera de la anchoa ante la 
escasez de sardina y los bajos precios  
Emiliano Mouzo 21/1/2010  

Tan solo 800 cajas de sardina -esto es, 20.000 kilos- se pusieron ayer a la 
venta en las lonjas de A Coruña y de Sada. Un volumen escaso, teniendo en 
cuenta que se trata de las capturas logradas por 25 pesqueros con base en los 
puertos de Malpica, A Coruña, Sada, Ares y Pontedeume. Y, a pesar de lo 
exiguo de la mercancía, los precios logrados en la subasta no complacieron a 
los armadores, pues no alcanzó el euro por kilo: se pagó entre 0,48 y 0,68 
euros el kilo.

A la escasez de sardina se suma otro problema para el cerco coruñés, pues 
«dende hai dous meses non atopamos nin rabo de xurelo», aseguró Andrés 
García Boutureira. De hecho, en la lonja de A Coruña solamente se pusieron a 
la venta 40 cajas, que se adjudicaron a 45 euros cada una. Esta especie 
suponía en estas fechas un importante parche económico para el cerco ante la 
escasez de sardina en la zona y su bajo precio -dado que no está en su punto 
óptimo-, pues «está saíndo de augas do interior das rías despois de pasar a 
fase de desove», señaló Manuel Domínguez, un armador coruñés.

Este propietario y patrón tiene su barco amarrado en la dársena de Oza. 
«Decidimos descansar durante as festas do Nadal», y cuando quisieron volver a
faenar, los temporales se lo impidieron. El nuevo intento de largar las redes 
coincidió con la falta de capturas y los bajos precios: «Quero mellor ter a xente 
en terra que traballar para o vento», dijo Domínguez.

Rumbo al Cantábrico

Valoración       (1 votos)  
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Manuel Domínguez es uno de los armadores coruñeses que está avituallando su
barco para poner proa al Cantábrico y participar en la costera de la anchoa, 
una campaña que arrancará el 1 de marzo y se prolongará hasta el 30 de junio

«Hai que buscar alternativas, e despois de catro anos de paro forzoso imos 
intentar sacar cartos no norte», señaló Domínguez. Al igual que Manuel, otros 
armadores se preparan para la costera de la anchoa. Andrés García indicó que 
cinco de los ocho barcos con base en Sada tienen previsto pescar en el 
Cantábrico; de Ares, lo harán tres cerqueros, mientras que de Pontedeume 
pueden ser dos. En total, se prevé que zarpen en torno a medio centenar de 
barcos gallegos rumbo al País Vasco para perseguir al bocarte.

Página 2 de 2Los cerqueros de A Coruña se preparan para la costera de la anchoa ante la escasez ...

21/01/2010http://www.lavozdegalicia.es/galicia/2010/01/21/0003_8241046.htm



21/1/2010  SELVA | PARADA BIOLÓGICA 

La flota de arrastre de Girona y Barcelona no pescará 
febrero

• Los armadores recibirán ayudas y los marineros cobrarán el subsidio de paro 
• La veda afectará a gambas, merluza y rape, pero se notará poco en el mercado 

FERRAN COSCULLUELA 
BLANES 

Las cofradías de pescadores de Barcelona y Girona han lle
un acuerdo con la Direcció General de Pesca de la Genera
para que la flota de arrastre de estas demarcaciones lleve 
por primera vez, una veda que favorezca la recuperación d
especies. Con esta medida, que se realizará del próximo 1
febrero al 2 de marzo, los pescadores se suman a sus com
de Tarragona, que vienen practicando estos periodos de d
durante el mes de junio desde hace años. La pesca de arra
supone un 60% del total de pescado que se captura en Ca
y un 12% del que se consume en esta comunidad, por lo q

cofradías esperan que la parada biológica no afecte a los mercados de las grandes ciudades y que solo
notar en las localidades más próximas a los puertos pesqueros. 
«Los pescadores somos cada vez más conscientes de que si queremos preservar el medio marino hem
aplicar medidas como esta. De hecho, las cofradías de Girona y las de Barcelona éramos las únicas que
hacíamos vedas cuando desde el estrecho de Gibraltar hasta Tarragona se vienen realizando habitualm
Las capturas están descendiendo y por lo tanto hemos de cambiar el chip», reconoció ayer Eusebi Esgle
presidente de la Federació Catalana de Confraries de Pescadors. 
Esgleas precisó que este descanso técnico se ha votado en las cofradías de Girona (Llançà, Port de la S
Roses, Palamós y Blanes) y las de Barcelona (Arenys de Mar, Mataró, Barcelona, Vilanova i la Geltrú y 
Calafell), y que todas ellas se han declarado mayoritariamente a favor de la veda. 
Martí Sans, director general de Pesca, precisó que la veda afectará a 149 embarcaciones (58 en la prov
Barcelona y 91 en Girona) en las que trabajan unos 500 marineros. El acuerdo prevé que los armadores
recibirán una compensación procedente de los fondos europeos que asciende a un millón de euros, mie
que las tripulaciones cobrarán el subsidio de desempleo durante el mes de descanso. 

ESPECIES AFECTADAS // La veda afectará a especies como el rape, la merluza, la gamba, la maira y 
entre otras. «Estamos hablando de una veda que solo durará un mes y por ese motivo no me preocupa 
la incidencia que pueda tener en los mercados. Si se tratara de dos meses ya sería otra cosa», precisó 
Una opinión que comparte el presidente de las cofradías de pescadores catalanas. «Solo son 22 días de
efectivos y se continuará pescando con artes menores y pesca de cerco. Mercabarna no lo notará, porq
70% del pescado que venden lo traen de fuera», afirmó.  

Dos pescadores descargan las capturas del día en 
Palamós. Foto: ARCHIVO / JOAN CASTRO  

/ Jueves21enero 2010
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La crisis del rodaballo es una “situación 
transitoria” según el gerente de Aroga  

misPeces.com 

Vigo 21/01/2010 – El gerente de la 
patronal del rodaballo en Galicia (Aroga), 
Fernando Otero, considera 2009 como 
un “mal año”, “el peor de los últimos 
catorce años”, al registrarse una caída 
de precios de primera venta de entre el 
30 y 35 por ciento. 

En una entrevista publicada por el Faro 
de Vigo, Otero ha asegurado que a falta 
de los datos oficiales, “nuestro sector no 
está al margen del resto de la economía 
y por eso también ha acusado la 
situación general del crisis". 

Otero justifica la importante caída de la 
demanda experimentada en el canal 
Horeca, que absorbe el 70 por ciento de 
la producción, “no olvidemos que el 
rodaballo es, con el mero, posiblemente 
uno de los pescados más caros de las 
cartas", señaló. 

   

No obstante, Otero se mostró optimista, 
ya que es una “situación transitoria de la 
que saldremos pronto”, e hizo mención 
a las campañas de fomento del 
consumo que están “dando buenos 
resultados”. 

Al respecto de los precios, indicó que en 
primera venta han registrado una caída 
media de entre 3 y 3,5 euros por kilo en 
el último año, hasta situarse entre los 6 
o 6,5 euros. 

Sobre la producción adelantó que se ha 
registrado un “moderado descenso” y 
sitúa la producción en el entorno de las 
7.500 toneladas. 

Para salir del “frenazo” señaló la 
necesidad de "un marco jurídico 
estable" para la implantación de 
piscifactorías que permitan en desarrollo 
de los proyectos pendientes. 
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La organización nacional de lonjas cuenta con 
89 cofradías asociadas  
 

A. LUACES | A CORUÑA La Asociación Nacional de Lonjas de Contratación de Pescado, gestionada por las 
cofradías, cuenta ya con 89 pósitos que dan cobertura jurídica y económica a una entidad que nació el 7 de 
noviembre del año pasado.  
 
Galicia es la autonomía que cuenta con más cofradías en esta organización (25), mientras que Baleares es la 
que menos, con sólo tres pósitos afiliados. Tras la comunidad gallega se encuentran Cataluña con 15, 
Asturias con 14, Comunidad Valenciana con 13 y Andalucía con 11. Murcia y Cantabria, con cuatro cofradías 
integradas cada una, completan las 89 entidades que forman la nueva asociación de centros de primera 
venta.  
 
Estos pósitos trabajan ya en la unificación de los sistemas de garantías de cobro a los usuarios de las lonjas, 
la mejora e innovación de los procesos de subasta de pescado, la recopilación de datos de todas las 
cofradías y posibles fusiones de lonjas. 

laopinióncoruña.es » Mar 

  VOTE ESTA NOTICIA   
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Alfageme ratifica como director a Rivas con el 
reto de reanudar la actividad de inmediato 
La empresa espera pagar hoy una de las nóminas pendientes y comprar materia prima 

 

P. PIÑEIRO - VIGO Tras aprobar y formalizar el 
Igape (Instituto Galego de promoción Económica) el 
aval de un crédito puente de 1,2 millones al grupo 
conservero Alfageme, Francisco Rivas, director 
general del grupo conservero Alfageme hasta el 
pasado 31 de diciembre y desde entonces en 
funciones en el puesto, fue ratificado ayer con el reto 
de pilotar el proceso de reflotamiento de la empresa 
tras la intervención del propio conselleiro de 
Economía e Industria, Javier Guerra. 
El primer paso de tal proceso es el reinicio inmediato 
de la actividad para lo que hoy mismo se 
establecerá un programa de pagos y trabajos 
inmediatos  
Entre las prioridades está el abono de al menos una de las nóminas pendientes a los trabajadores, lo que 
podría producirse hoy mismo si el dinero del crédito concedido por Caixanova y avalado por el Igape está ya 
disponible para la empresa.  
Hay que recordar que los trabajadores de la empresa protagonizan desde hace días encierros en sus 
respectivas fábricas y movilizaciones para exigir el pago de sus salarios y acciones tanto de los propietarios 
como de las entidades financieras y la Xunta para intentar la salvación del grupo. Ayer mismo los trabajadores 
de la planta de Vigo se concentraron ante la sede de la Xunta –antes de la ratificación de Rivas– para exigir el 
control del dinero avalado por el Igape y garantías de gestión. La plantilla se mantiene a la expectativa de la 
nueva situación del grupo aunque no abandonarán el encierro hasta no cobrar al menos una nómina. 
Hoy mismo se activará también la compra de materia prima que permita reiniciar la actividad en las cuatro 
plantas, además de la dinamización del área comercial y de ventas, muy quebrantada por la inactividad. 
Otros retos del recién ratificado director general es la de actualizar el plan de viabilidad y atender el proceso 
de entrada de nuevos accionistas, habida cuenta de las condiciones impuestas tanto por la administración 
autonómica como por las entidades financieras para la concesión del nuevo aval y otros futuros créditos 
necesarios para ejecutar el plan de viabilidad. Una de las fundamentales no es otra que privar a la familia 
Lago –titular de la inmobiliaria Promalar y propietaria del grupo Alfageme– de la mayoría del accionariado. 
Por el momento consta el interés del grupo Nueva Rumasa por la compra del grupo, además de contactos 
iniciales con algunas conserveras gallegas interesadas en entrar en el accionariado del grupo Alfageme. 

farodevigo.es » Economía 

  VOTE ESTA NOTICIA   

Concentración de Alfageme ante la Xunta en Vigo, ayer.  Joel 
Martínez 
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Representantes de Nueva Rumasa visitan las plantas del grupo  
 
REDACCIÓN > VILAGARCÍA 
Directivos de Nueva Rumasa, el grupo de Ruíz Mateos, visitaron en días pasados las 
instalaciones de Alfageme en Ribadumia y Vilaxoán, haciendo correr la noticia del interés de 
este grupo de empresas por la firma conservera. 

Ciertos sindicatos manifestaban ayer que Rumasa sería la apuesta que estaba esgrimiendo como 
baza la familia Lago en sus negociaciones con Xunta y entidades financieras.  

Al margen de esta conocida firma, la Xunta mantiene contactos con grupos empresariales 
gallegos. La CGT señalaba ayer en rueda de prensa que la condición que el Igape (con cuyo 
director se reunieron el martes) pone en estas negociaciones es que Alfageme se adquiera como 
un todo y no por partes separadas. Esta central sindical señalaba ayer que la situación actual 
viene a confirmar “que o verdadeiro cancro de Alfageme é o interese inmobiliario” y denuncia 
la “especulación inmobiliaria cos terreos”. 
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Cuatro conserveras gallegas muestran 
su interés por las plantas de Alfageme 
La familia Lago confirma a Francisco Rivas en la dirección del grupo hasta 
que se decida su destino 

Serxio González 21/1/201021/1/2010  

Un día después de la concesión del crédito de 1,2 millones de euros que, 
avalado por el Instituto Galego de Promoción Empresarial, permitirá que la 
plantilla cobre al menos una de las nóminas pendientes de pago y pueda 
retomar la producción en alguno de sus cuatro centros de trabajo, la principal 
novedad acerca del futuro de Alfageme apunta a la confirmación de que cuatro 
firmas conserveras gallegas han mostrado su interés por hacerse con el grupo. 
Aunque en horas bajas, tanto la Consellería de Economía como las centrales 
sindicales coinciden al señalar que el origen de la crisis a la que se ha 
conducido a la empresa es de tipo financiero, mientras que su potencial en el 
mercado y su capacidad de producción siguen garantizando el porvenir de sus 
marcas siempre que se reconduzca su lamentable derrota económica.

Los Lago, propietarios de la inmobiliaria Promalar, el verdadero sector en el 
que han centrado sus esfuerzos, comunicaron ayer que la persona encargada 
de pilotar este proceso de transición será Francisco Rivas. Director general de 
Alfageme durante los últimos meses, su contrato finalizaba en diciembre pero 
ha sido prorrogado en sus funciones. Él es el autor del plan de viabilidad que 
cifra en 15 millones de euros, 9 de ellos avalados por el Igape, la inyección 
necesaria para que el grupo remonte el vuelo. La auditoría encargada por la 
Xunta eleva la cantidad a certificar hasta los 20 millones. Pero el diseño sigue 
en discusión sin que Caixanova, principal acreedora de la conservera, haya 
desvelado si está dispuesta a poner un nuevo crédito en juego tras el fiasco del
anterior aval por 44 millones.

Los sindicatos tampoco acaban de ponerse de acuerdo. La CIG no cree en 

Valoración       (0 votos)  
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absoluto en el plan de viabilidad, apreciación en la que coincide con la CGT. 
Mientras, Comisiones Obreras defiende que sin este diseño, el único que hay 
sobre la mesa, la compañía no podrá arrancar de nuevo. CC. OO., por cierto, 
califica de «buena noticia» la continuidad de Rivas al frente de la conservera. 
Las otras dos centrales apuntan que las relaciones con el director general son 
correctas, sin más comentario.
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ALIMENTACIÓN | Detectado un brote 

La Junta prohíbe las almejas finas del Guadiana y Carreras 
por salmonela 

La Delegación de Agricultura y Pesca de la Junta de Andalucía en Huelva ha prohibido la captura 
y comercialización de almejas finas en la zona de producción del litoral onubense 
correspondiente a las marismas del Guadiana y el Carreras tras haberse detectado que están 
afectadas por salmonela. 

Según ha infomrado la Administración andaluza, la decisión se ha adoptado tras los resultados de 
los análisis que realiza de forma continua el Laboratorio de Control de Calidad de los Recursos 
Pesqueros de la Junta, ubicado en Cartaya, tanto de las aguas como de los moluscos, para 
comprobar si contienen sustancias nocivas para el consumo humano, con la finalidad de velar por 
la salud pública. 

En estos momentos, la mayor parte de las zonas de producción del litoral onubense se 
encuentran abiertas al marisqueo, permitiéndose en toda la costa la captura de las dos 
principales especies comerciales, como son la chirla y la coquina. 

Las únicas prohibiciones se centran en el río Carreras para las almejas babosa, fina y japonesa, 
berberechos y pirulos, debido a la presencia de fitoplancton tóxico; en el río Guadiana sólo para 
el berberecho, por bacterias coliformes; en la desembocadura del Piedras sólo para el 
longueirón, por toxinas D.S.P., y en las marismas del Piedras para almejas finas y japonesas, 
longueirones, navajas y berberechos, por bacterias coliformes y salmonela. 

Estas prohibiciones se levantarán en cuanto se compruebe que los animales se encuentran en 
óptimas condiciones de salubridad. La Delegación Provincial de Agricultura y Pesca recuerda que 
el marisqueo sin licencia está prohibido y las sanciones por este incumplimiento pueden oscilar 
entre los 301 y los 60.000 euros para las personas que capturen tanto coquinas como otros bivalvos 
sin autorización. 

Europa Press | Sevilla 

Actualizado miércoles 20/01/2010 16:31 horas
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Incautan 15.540 kilos ostras francesas 
con destino a Portugal  

misPeces.com 

Huelva 21/01/2010 - Agentes del 
Seprona de la Guardia Civil de Huelva y 
los Servicios de Inspección Pesquera de 
la Junta de Andalucía han interceptado 
un cargamento de 15.540 kilos de ostras 
con destino a Portugal por carecer del 
documento sanitario europeo de 
transporte de bivalvos. 

Según ha informado la Guardia Civil, el 
servicio tuvo lugar en la ITV de La Palma 
del Condado (Huelva), donde una 
patrulla de la Guardia Civil de Tráfico 
había retenido un camión procedente de 
Francia, por incumplimiento del horario 
de conducción y el cual transportaba una 
partida de bivalvos de dudosa legalidad. 

Tras comprobar que dicha partida 
carecía del oportuno documento 
sanitario europeo, necesario para el 
transporte del centro de acuicultura de 
Francia, hasta la purificadora de 
Portugal, se procedió a inmovilización en 
las dependencias del puerto pesquero 
de Huelva, hasta que en un plazo 
máximo de 48 horas se presente el 
documento pertinente, para proceder o 
no a su decomiso o ser devuelta al mar 
para su reproducción. 

Los guardias civiles levantaron acta 
denuncia contra el conductor del 
vehículo, que fue remitida a la 
Delegación Provincial de la Consejería 
de Agricultura y Pesca de la Junta de 
Andalucía en Huelva. 
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Conserva, pesca y construcción son los 
ámbitos con mayor volumen de nuevos 
inscritos 

21/1/2010  

Los ámbitos de la conserva, pesca y construcción son los que aportan el grueso
de nuevas altas. O eso es lo que se desprende de una encuesta realizada entre 
los tres sindicatos de Barbanza con mayor representación delegada.

Sobre el perfil del nuevo afiliado Xan García, de la CIG apuntó: «Trátase dunha 
muller de entre 35 e 40 anos que traballa na industria da alimentación». Y 
añadió: «O 60% das altas se corresponden a mulleres, fronte ao 40% de 
homes». Por su parte, Xosé Lamela explicó que el ámbito del ladrillo y el sector
pesquero también cuentan con mucho peso dentro del volumen de afiliados, 
aunque cada vez son más las mujeres que se dan de alta en un sindicato para 
que defienda sus intereses: «No caso de Boiro é evidente que CC.?OO. ten 
máis féminas rexistradas que varóns; en xeral pode dicirse que as 
traballadoras barbancesas xogan un papel importante no que ás cifras de 
afiliación se refire nestes últimos dous anos», analizó Lamela.

El sector pesquero representa el tercer pilar de afiliación para las centrales 
sindicales de la comarca.

Valoración       (0 votos)  
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Los pósitos de Lira y O Pindo piden a 
la conselleira que se incremente la 
vigilancia para combatir el furtivismo 
J.?M. Sande 21/1/2010  

Continuando con su periplo por las cofradías de toda Galicia, la conselleira do 
Mar, Rosa Quintana, recaló ayer en O Pindo y Lira para conocer de primera 
mano las demandas del sector pesquero y marisquero en ambas localidades. 
En cada pósito plantearon diferentes cuestiones, pero en lo que coincidieron 
unos y otros fue en reclamar que se incremente la vigilancia para combatir el 
furtivismo en sus concesiones.

La primera parada de la conselleira, que estuvo acompañada de la directora 
xeral de Desenvolvemento Pesqueiro, Susana Rodríguez Carballo, fue en O 
Pindo, donde transmitió a los profesionales su intención de «tentar darlle unha 
solución satisfactoria para todos» a los problemas y preocupaciones que le 
transmitieron. Entre las cuestiones abordadas destaca la del furtivismo, que el 
colectivo de mariscadoras puso sobre la mesa asegurando: «Na nosa ribeira 
non hai nada, os furtivos esquilman canto hai e ninguén os vixía».

Las productoras pidieron a la responsable del departamento autonómico del 
mar que aumente el control sobre los bancos naturales porque «cando nós 
chegamos á praia para ir á mexilla ou aos percebes xa levaron todo, os furtivos
saben que ninguén os vixía».

De vigilancia también se habló en Lira, a donde Rosa Quintana se desplazó tras
escuchar las demandas de los marineros de O Pindo, aunque en este caso una 
de las cuestiones que acaparó parte de la reunión del sector con la conselleira 
fue la reserva marina que gestiona el pósito de Portocubelo.

Demandas

Valoración       (0 votos)  
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El patrón mayor, Juan Manuel Gómez, planteó a la responsable autonómica una
batería de asuntos relacionados con la reserva marina de Os Miñarzos entre los 
que se encontraba la petición de que se mantenga la vigilancia en dicha zona 
por cuenta directa de la Consellería do Mar. Asimismo, el dirigente de la 
entidad marinera lirense pidió medios «e operatividade» para la potenciación 
de la reserva marina.

En el encuentro se habló también de las instalaciones portuarias de Lira, y en 
esta dirección el pósito planteó varias demandas que considera prioritarias. Por 
una parte, señalaron la necesidad de construir un dique de abrigo en A Veirada 
para garantizar la seguridad en la ensenada de Portocubelo, así como de 
reorganizar la dársena con la instalación de pantalanes para el amarre de las 
embarcaciones.

Por otra parte, se pidió la reparación de la primitiva rampa de varada, además 
de la puesta en servicio del nuevo recinto de subastas.

Otra de las cuestiones que la cofradía abordó durante la visita de Rosa 
Quintana fue el proyecto Mardelira. Desde la entidad marinera se instó a la 
conselleira a prestar desde la Administración un apoyo decidido a esta iniciativa
que permita dar continuidad a las actividades previstas en el marco de este 
proyecto.

Página 2 de 2Los pósitos de Lira y O Pindo piden a la conselleira que se incremente la vigilancia ...

21/01/2010http://www.lavozdegalicia.es/barbanza/2010/01/21/0003_8241324.htm



A Coruña A Mariña Arousa Barbanza Carballo Deza Ferrol Lemos Lugo Ourense Pontevedra Santiag

PORTADA GALICIA DEPORTES SOCIEDAD DINERO ESPAÑA MUNDO OPINIÓN PARTICIPA BLOGS OCIO Y CULTURA S

La lonja de Ribeira fue la única que 
aumentó sus ventas en el 2009 
La crisis económica y las importaciones provocaron la caída de los precios de
todas las especies 

Las diez rulas barbanzanas facturaron durante el pasado ejercicio algo más 
de 68,9 millones de euros 

J.?M. Jamardo 21/1/2010  

El año pasado no será recordado por el sector pesquero como uno de los 
mejores de la década. Tan solo en Ribeira tienen motivos más que suficientes 
para estar contentos, pues la lonja de la ciudad fue la única que aumentó sus 
ventas. Las otras nueve sufrieron importantes caídas, según se desprende de 
los datos facilitados por la Xunta.

Ribeira sigue marcando las pautas en el mercado barbanzano. Y no es para 
menos. Todas las rulas de la comarca subastaron el año pasado un total de 
50.816 toneladas de pescados y mariscos. De esta cantidad, la mayor parte 
corresponden a las descargas realizadas en la capital barbanzana, pues se 
contabilizaron algo más de 38.000 toneladas.

La única nota positiva de los datos del 2009 es que aumentaron las ventas 
totales, aunque solo fuese en 2.000 toneladas. A pesar de que gracias al tirón 
de Ribeira hubo más mercancía, la facturación cayó de forma considerable. 
Hace dos años, el importe total de los ingresos obtenidos en los recintos de 
subasta alcanzaron los 76,9 millones de euros, mientras que en el pasado 
ejercicio se contabilizaron 68,9 millones.

Importaciones

La situación del sector pesquero barbanzano no es nada halagüeña, pues los 
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marineros y armadores observan con el paso del tiempo como sus capturas 
cada vez valen menos. Varios patrones mayores de la zona opinan que la crisis 
económica está haciendo mella en el sector, pues la demanda bajó de forma 
considerable.

Otro aspecto que también está detrás del mal momento que atraviesan la 
pesca y el marisqueo son las importaciones masivas procedentes de otros 
países. En este sentido, incluso el marisqueo no se libró del libre mercado, 
pues en los últimos tiempos están llegando ingentes cantidades de bivalvo.

El leve repunte de las descargas en Barbanza obedeció al tirón de las ventas en
Santa Uxía. En este sentido, es de reseñar que por la rula de la ciudad pasaron 
el año pasado 38.000 toneladas, casi siete mil más que en el mismo período 
del 2008. El resto obtuvieron resultados negativos. Uno de los más llamativos 
es el de la Cofradía de Noia que pasó de las 2.100 toneladas a las mil del 2008.

Preocupación

Porto do Son es el puerto que menos factura de toda la comarca. El año pasado
se comercializó pescado y marisco por un importe total de 179.000 euros, 
mientras que en el 2007 las transacciones superaron los 640.000. Estos datos 
son consecuencia de las flojas ventas en la lonja de la localidad. En los últimos 
doce meses pasaron por los controles del pósito 31 toneladas, mientras que en 
el 2008 superaron las 139.

La caída en los puertos es generalizada, pero lo que más preocupa a los 
armadores y marineros es la continua pérdida del poder adquisitivo.
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Merluza y pescadilla se devaluaron 
tanto que ya valen menos que el jurel 
La oferta de productos pesqueros supera a la demanda, retraída por la crisis 
y agudizada por la cuesta de enero 

Salvador Serantes 21/1/2010  

Ya ni siquiera protestan, aunque la situación es tan o más crítica que en las 
ocasiones del año pasado en las que sí se quejaron. Armadores y tripulantes de 
la flota pesquera mariñana asisten a una nueva caída de precios, casi 
generalizada, pero que se nota sobre todo en la pescadilla y la merluza, 
principal fuente de ingresos del sector en la comarca. Tanto se han devaluado 
que ayer mismo, en algunas pescaderías, podían comprarse más baratas que 
pescados que tradicionalmente se pagaban bastante menos, como, por 
ejemplo, el jurel.

Cuando no superan el kilo y medio de peso, se llaman pescadillas, que ayer, de 
oferta, se vendían a 4,45 euros el kilo. A partir de 1.500 gramos ya son 
merluzas, que estaban a disposición del consumidor a 5,75 euros. Para la 
pescadilla se considera normal en estas fechas 6 euros el kilo, y para la 
merluza, 9. En la misma pescadería tradicional, el jurel grande, el chicharrón, 
costaba a 5,95 euros el kilo, mientras otro producto habitualmente más barato, 
como el lirio o bacaladilla, se quedaba en cinco euros el kilo.

El precio final se corresponde con el de primera venta, el alcanzado en lonja, 
donde la merluza y la pescadilla capturada en los caladeros europeos de Gran 
Sol cotiza a la baja. Ayer, en A Mariña, registraron promedios por kilo y 
embarcación que rondaron los tres euros, cuando los pescadores consideran 
que por debajo de los cuatro euros el kilo son «ruinosos» pues ni siquiera 
permiten cubrir costes.

A tan bajas cotizaciones hancontribuido diferentes factores. Entre los 
profesionales de la pesca consultados en Burela y Celeiro admiten que está 
resultando determinante la abundancia de merluza. Solo en lo que va de año, 
en la lonja celeirense se han vendido 264.000 kilos, a una media de 3,5 euros 
el kilo, y en la burelense, 112.000 kilos, a un promedio de 5,2 euros, según los 
datos facilitados por los gestores de las rulas a la Plataforma Tecnolóxica da 
Pesca.

Cuentan los mariñanos que ese volumen de descargas se repite en otros 
puertos merluceros de Galicia y del Cantábrico. Sumada la de procedencia 
nacional a la de importación, más barata, los mercados están saturados, justo 
cuando la demanda de los consumidores continúa retraída por la crisis 
económica, agudizada ahora por una cuesta de enero que este año está siendo 
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más empinada para muchos.
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«Nadie gana con la pesca olímpica», 
ese secreto a voces que logra eludir 
controles y satura mercados 

21/1/2010  

En situaciones de crisis, con los armadores atenazados por la falta de liquidez, 
secretos a voces que circulan por prácticamente todos los puertos saltan a la 
luz pública, aunque quienes los cuentan piden mantener el anonimato por 
temor a represalias. Compensar las bajas cotizaciones con mayores cantidades 
de pescado es una práctica que nadie suele criticar. Excepto cuando alguien se 
siente directamente perjudicado, de ahí que entre algunos profesionales 
comiencen a oírse protestas por algo que no es nuevo, la pesca olímpica .

Así se conoce a la que se plantea con el objetivo de llenar el barco de pescado, 
sin importar demasiado cómo influye la cantidad en la cotización. Pero en los 
puertos se cuenta que hay quienes rizan el rizo y, eludiendo controles con 
diferentes artimañas, colocan en los mercados más producto del que podrían si 
se atuviesen a sus cuotas o a los topes fijados.

No suelen trascender críticas desde el sector por una práctica tan irregular, 
pero cada vez hay más profesionales convencidos de que solo controlando la 
oferta es posible lograr mantener las cotizaciones en el umbral de la 
rentabilidad.

«Nadie gana con la pesca olímpica », reiteran quienes comprueban cómo la 
excesiva oferta satura los mercados y provoca caídas de precios que, de 
continuar en el tiempo, también temen que acabarán minando el prestigio de 
una especie tan apreciada y cotizada como la merluza, al menos hasta los 
últimos meses.

Los datos oficiales hablan por sí solos: pescadilla y merluza se vendieron el año 
pasado en las lonjas de A Mariña a un promedio de 3,4 euros el kilo, un 37% 
menos que en el 2001. Y el sector pesquero mariñano depende mucho de esa 
especie porque representa el 71% de la facturación anual en Celeiro y el 43% 
en Burela.
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Ni el pulpo se salva de una caída casi 
generalizada de las cotizaciones 

21/1/2010  

De la caída generalizada en las cotizaciones de los productos pesqueros frescos 
en A Mariña no se salva ni el pulpo fresco. Ayer, en pescaderías tradicionales, 
lo ofrecían a 6,50 euros el kilo, en piezas de dos kilos o más, y a 4,50 las que 
rondaban el kilo. Otros años por estas fechas el de mayor tamaño no solía 
bajar de nueve euros, y el más pequeño superaba los seis.

Si la demanda es poca, con los productos habitualmente más caros se nota aún 
más. Por eso ahora puede comprarse lenguado a 18 euros el kilo, cuando lo 
habitual es que ronde los 22; lubina salvaje grande a 12 euros, cuando 
acostumbra a superar los 16; o centollos que rozan el kilo a menos de 12, 
cuando suelen estar por los 15 euros. Raya, maragotas, gallos o chocos se 
pagan como siempre.
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El percebe volvió a tirar de las 
capturas en Aguiño 

21/1/2010  

La mayoría de los mariscadores de Aguiño viven de la actividad extractiva del 
percebe. El año que acaba de cerrarse no fue todo lo bueno que esperaban los 
profesionales de la localidad. Aún así, el crustáceo volvió a ser el producto más 
importante en lo que a facturación se refiere. Se vendieron 40 toneladas, lo 
que representó 1.414.000 euros, frente a los 2.400.000 del total de las ventas.
El más caro alcanzó los 168 euros. En el 2008, y según la Consellería do Mar, 
se facturaron 3,4 millones de euros.

Cabo de Cruz vive por y para el marisqueo. En el pasado ejercicio pasaron por 
los controles del pósito un total de 284 toneladas de bivalvo, unas sesenta 
menos que en el 2008. Pero lo que más molesta a los profesionales de la 
localidad es que la facturación también ha sufrido un importante revés, pues 
pasó de los 3,4 millones de euros hace dos años, a los 2,7 de los que se 
contabilizaron en los últimos doce meses.

El berberecho fue la especie más abundante con casi 170 toneladas, mientras 
que de almeja babosa se contabilizaron 40.
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Fue bonito mientras duró  
 

ANTÓN LUACES La luna de miel del consenso pleno se acaba. Los polbeiros se rebelan. Están cabreados y 
se sienten engañados. El Plan de Explotación Marisqueira que afecta a quienes, en Galicia, capturan pulpo o 
polbo no es el que necesita el sector, dicen. Prueba de ello, aseguran en la asociación Asoar-Armega, que 
reúne a los armadores de la bajura, es el modo empleado por la Consellería do Mar para trasladar a los 
afectados la entrada en vigor del Plan de Explotación del pulpo: casi con nocturnidad, alevosía y escalo se 
publica la vigencia del Plan en el Diario Oficial de Galicia (DOG) coincidiendo, afirman, con las fiestas de fin 
de año, cuando nadie echa mano del DOG y cuando ya no queda tiempo para un objetar. La Consellería do 
Mar, por su parte, asegura que el Plan obedece a una estrategia de recuperación de la especie y que en las 
reuniones celebradas con el sector se especificó que los topes de capturas pueden cambiar a partir de marzo 
en función de la evolución de esta especie -el pulpo-, que se seguirá a través de diversos estudios. Pero el 
sector no lo entiende así, porque están conformes con el anterior plan, que sí fue consensuado puerto por 
puerto.  
 
Se duelen de la falta de previsión de la Consellería al fijar los horarios de extracción: de 06:00 a 16:00 horas. 
Y, por si esto fuese poco, se habla de un consenso con el sector para establecer topes diarios de captura, 
cuando anteriormente tenían carácter semanal, lo que permite programar mejor la actividad. En Asoar-
Armega hacen hincapié en lo que la mar y el estado del tiempo significa de condicionante para su tarea como 
naseiros: Si en la semana se registran dos o tres días de temporal y no pueden salir del puerto, ven reducidas 
sus posibilidades de captura de pulpo a dos días, con topes máximos de 30 kilos por tripulante y día, lo que 
significa 60 kilos en una semana que podrían rentabilizar con 150 kilos por tripulante de poder faenar los cinco 
días de la semana. Si los topes se fijaran semanalmente, en dos días y con un poco de suerte, podrían 
alcanzar el tope semanal; pero al tener éste carácter diario, resulta imposible buscar esa rentabilidad que no 
implicaría mayores daños para la pesquería.  
 
No es el acuerdo que habían hecho suyo los naseiros y que ningún puerto gallego quiere, alegan. Los 
naseiros argumentan que ellos sólo aportan el 20% del pulpo que se consume, y que el 80% restante es 
foráneo. Y si la demanda está ahí y, en realidad, no causan daños por sobrepesca, si se respetan las vedas, 
los tamaños y los topes, no entienden que la Consellería do Mar imponga el tope diario de 30 kilos por 
embarcación y 30 más por cada tripulante a bordo cada día (hasta un máximo de 180 kilos por día) y, el resto 
de campaña, 50 kilos por embarcación a los que se añadirían otros 50 por tripulante y día, hasta un máximo 
de 300 kilos por día.  
 
Los afectados niegan que esto se haya consensuado y que hay poblaciones enteras -casos como los de 
Fisterra, Bueu, etc.- en las que las capturas de pulpo inciden de manera determinante en la economía local. 
Consideran que la norma de la Consellería do Mar "va en contra de los puestos de trabajo y de las empresas 
pesqueras", y aducen que si la Consellería quiere ayudar al sector, elimine o modifique el Plan y estudie la 
aplicación de precios de retirada o garantía cuando el pulpo no logra unos precios mínimos.  
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Página 1 de 2Fue bonito mientras duró - Mar - La Opinión A Coruña

21/01/2010http://www.laopinioncoruna.es/mar/2010/01/21/bonito-duro/352063.html



 
Ernesto Ribera, presidente de Asoar-Armega, demuestra con hechos cómo la norma afecta a los puestos de 
trabajo: un barco con 5 tripulantes sólo puede pescar diariamente 300 kilos de pulpo. Si muchas 
embarcaciones disponen de 7 tripulantes, se manda al paro a dos.  
 
La Consellería do Mar justifica las medidas que se aplican en que el objetivo de éstas "es garantizar una 
explotación sostenible de este cefalópodo".  
 
Si hubo consenso y ahora no lo hay, puede decirse que, para la Consellería, fue bonito mientras duró. 
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La conselleira do Mar apoya que sigan 
abiertas las oficinas del ISM en la zona 
Rosa Quintana acudió ayer a Fisterra y Corcubión para conocer las 
demandas del sector pesquero 

La Voz 21/1/2010  

«Queremos que a Administración estea o máis cerca posible dos cidadáns. O 
ministerio ten que facer unha reflexión sobre os seus plans», dijo ayer la 
conselleira do Mar, Rosa Quintana, en Fisterra, mostrando su opinión sobre el 
anuncio de cierre de varias oficinas del ISM en la comarca.

La conselleira considera que los marineros «non poden perder o tempo en 
percorrer un camiño», en alusión a la posibilidad de que se desplacen de unas 
localidades a otras para acudir a las dependencias del ISM que queden abiertas
en la comarca. Quintana anunció que la consellería realizará gestiones ante el 
Ministerio de Trabajo para que reconsidere sus planes.

Quintana explicó su postura en Fisterra minutos antes de reunirse en la 
localidad con representantes del sector pesquero. Con ella estuvieron el 
alcalde, José Manuel Traba, los ediles Santiago Insua y Ramón Redonda, y el 
patrón mayor, Manuel Martínez, entre otros.

En el encuentro, a puerta cerrada, Martínez expuso a la máxima responsable 
do Mar en Galicia algunas demandas que consideran necesario cubrir para 
mejorar la situación del sector. En concreto, el patrón mayor expuso la 
necesidad de incrementar la potencia de la fábrica de hielo que actualmente da 
servicio a la flota en el puerto fisterrán. Martínez explicó que la actual demanda
de hielo de los barcos que van al pincho a la captura de la merluza hace 
necesaria una mayor cantidad de hielo para surtir sus necesidades de frío.

Además, el patrón pidió a la conselleira que la Xunta financie la construcción de
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vestuarios para los mariscadores, ya que, dijo, actualmente se cambian de 
ropa a la vista de todo el mundo en la playa, cuando sería deseable que 
tuvieran una mayor intimidad y comodidades.

Quieren también en Fisterra que salga adelante un plan de explotación de la 
almeja para poder extraer los bivalvos de los bancos situados frente a la playa 
de A Langosteira. Hay capacidad, dijo, para que 10 embarcaciones y 20 
mariscadores puedan trabajar allí y poner en el mercado almeja fina y babosa.

Además, el patrón mayor de Fisterra quiere que la Xunta renueve el convenio 
suscrito en su día para poder abrir al público el castillo de San Carlos como 
museo.

La inversión para rehabilitar y musealizar el edificio se realizó en el último 
Gobierno de Fraga y el pósito busca ayudas de Mar para poder seguir pagando 
los sueldos de los guías.

La conselleira se comprometió a estudiar los asuntos expuestos en el encuentro
y a ofrecer una respuesta a las peticiones del pósito fisterrán.
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La Cofradía descarta que el plan piloto se haga en A Fangueira  
 
REDACCIÓN > VILAGARCIA 
La propuesta de la Consellería de Mar de poner 
en marcha en Carril un plan piloto para incluir 
21 permisos de explotación está siendo 
estudiada por la Cofradía que, no obstante, ya 
adelante su rechazo a que ese proyecto se lleve 
a cabo en A Fangueira. 

El patrón mayor de Carril, Fernando Franco, 
señalaba ayer que la Cofradía estaba trabajando 
para presentar a la Consellería de Mar 
propuestas sobre la proposición del 
departamento de poner en marcha en la 
localidad un plan piloto para incluir 21 Permex 
en el marisqueo a pie. 

En este sentido, Fernando Franco indicaba que 
el Pósito carrilexo no se limitara a señalar 
posibles zonas y áreas para desarrollar este plan, 
sino que también incidirá en alternativas a las 
propuestas de Mar en este plan piloto. 

Lo que sí tiene claro la Cofradia es que ese plan piloto no puede llevarse a cabo en A 
Fangueira, un banco levantado con el esfuerzo y el dinero de los carrilexos durante muchos 
años.  

El patrón mayor informó de que desde el Pósito se apuesta porque A Fangueira sea objeto de 
un plan especial, “pero non este da Xunta”, sino otro que contemple la gestión directa de la 
zona por el Pósito. 

Así, el organismo que dirige Fernando Franco es partidario de que sea la propia Cofradía de 
Carril la que asuma las diferentes responsabilidades de la gestión de A Fangueira. En cuanto al 
plan piloto propuesto por la Xunta esta semana para Carril, el Pósito opta porque este se 
desarrollen en otras zonas, aún por determinar. 

En la reunión celebrada esta semana en Santiago entre Xunta, Cofradía, Agrupación de 
Marisqueo y Lazareto, el departamento que dirige Rosa Quinta propuso “a realización dun plan 
piloto con 21 permisos para o marisqueo a pé así como a rexeneración das zonas improdutivas 
que solicite a confraría de Carril. Isto significa que, posteriormente, as persoas titulares destes 
permisos vinculados ao plan piloto tamén entrarían a formar parte da agrupación de marisqueo 
a pé pertencente á confraría de Carril”. 

 

Fernando Franco, patrón mayor de Carril.  
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«Un criadeiro mancomunado de 
bivalvo sería fundamental para 
garantir o autoabastecemento» 
testimonio | manuel maneiro 

J.?M.?J. 21/1/2010  

Manuel Maneiro Castro es consciente del mal momento que está atravesando el
sector pesquero y marisquero. El patrón mayor de A Pobra reconoce que el año
pasado tuvieron una importante caída en las capturas, aunque también en la 
facturación.

Para el dirigente pobrense, la crisis económica está detrás de una situación que
viene de bastante lejos y que todavía «non tocou fondo».

El patrón mayor comentó que son incapaces de paliar la caída de las capturas 
que se viene produciendo en los últimos años, a pesar «dos grandes esforzos 
que estamos a facer dende o cabildo». La premisa de los responsables de la 
entidad marinera es «reverter a situación e intentar aumentar a produción 
marisqueira e en esa dirección estamos a traballar», subrayó.

Uno de los inconvenientes más grandes que tienen en la actualidad es que 
«temos pouco territorio para traballar. Somos a confraría da comarca de 
Barbanza que menos concesións ten, e iso nótase á hora das capturas», dijo. 
La preocupación del patrón mayor es aumentar el poder adquisitivo de todas 
las familias que viven del marisqueo.

Maneiro explicó que ellos tienen un 50% menos de bancos naturales que la 
mayoría de las entidades barbanzanas, por lo que «seguiremos reclamando 
máis metros cadrados para poder traballar mellor».

Valoración       (0 votos)  
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El año pasado se extrajeron unas cien toneladas menos de bivalvo en los 
arenales pobrenses con respecto al 2008. Manuel Maneiro comentó que 
también hay cuestiones externas que les afectan como puede ser el furtivismo 
y también los depredadores. Contra estos dos inconvenientes están redoblando
esfuerzos, pero «aínda queda moito por facer».

Mancomunar servicios es una apuesta personal del dirigente pobrense para 
intentar mejorar la actividad de los productores. «Un criadeiro mancomunado 
de bivalvo sería fundamental para garantir o autoabastecemento».

La intención del pósito pobrense es mantener la producción ante cualquier 
contingencia tal y como «pasou o ano pasado, que nos morreu moito marisco 
como consecuencia dos temporais. Tivemos moitos problemas e por iso a 
cantidade de bivalvo extraído baixou de forma considerable e iso é o que temos
que corrixir entre todos».
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La sardina continúa mandando en el 
puerto de Portosín 

21/1/2010  

Portosín es uno de los principales puertos de Galicia de la flota del cerco y eso 
se nota en las descargas. Es la segunda localidad donde más pescado se alija, 
después de Ribeira. El año pasado se contabilizaron 7.300 toneladas, dos mil 
más que en el 2008. Eso sí, en facturación lo superan Noia e incluso Rianxo, 
pues la sardina es el producto más abundante, con 2.700 toneladas, pero su 
cotización es inferior a la de otras especies que se comercializan en las 
mencionadas localidades.

El declive del puerto de Muros es más que evidente tras una rápida 
visualización de los datos de la Xunta. El año pasado se descargaron 2.400 
toneladas de pescados y mariscos cuando en el 2008 la cifra superó las 3.200 
toneladas. Los barcos del arrastre son sus principales abastecedores, pues ya 
solo el jurel alcanzó la cantidad de las 1.200 toneladas.

Por su parte, en Rianxo el marisqueo fue su principal fuente de ingresos, y de 
las más de mil toneladas que pasaron por los controles de la lonja, la mayoría 
fue berberecho y almeja.

Valoración       (0 votos)  
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Los Grupos de Acción Costeira verán el estado 
de sus proyectos en tiempo real  
La Xunta ha facilitado una aplicación que permite saber cómo está cada iniciativa 

 

ANTÓN LUACES | A CORUÑA La Consellería do Mar ha facilitado a los Grupos de Acción Costeira (GAC) 
una aplicación informática para gestionar sus proyectos permitiéndoles trabajar en tiempo real y para conocer 
el estado de cada iniciativa y su tramitación económica. Varios representantes del departamento que dirige 
Rosa Quintana explicaron el funcionamiento de esta aplicación desde el pasado 13 de enero hasta ayer en 
Santiago.  
 
El sistema informático permite a los miembros de los Grupos de Acción Costeira agilizar las labores 
administrativas, conocer el historial de cada proyecto, llevar la contabilidad de cada grupo, controlar la 
ejecución del plan estratégico zonal y de cada una de las líneas estratégicas definidas.  
 
La Consellería do Mar celebrará el próximo miércoles otra jornada para los GAC en la que explicará la 
normativa vigente que imponen los reglamentos europeos en materia de publicidad y comunicación para que 
todos los grupos sepan aplicarla. 

laopinióncoruña.es » Mar 
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VEDA 

El marisco del paraíso de Galicia entra 
en veda  
El plan rector del Parque Nacional das Illas Atlánticas propone prohibir o 
restringir la pesca tradicional en 46 áreas marinas 

Diego Pérez 21/1/2010  

Desde que el Congreso aprobó la declaración del Parque Nacional das Illas 
Atlánticas, en el año 2002, había un debate pendiente. La semana pasada, al 
fin, estalló con toda su crudeza. Y es que se ha puesto encima de la mesa el 
plan rector de usos y gestión de los archipiélagos de Cíes, Ons, Sálvora y 
Cortegada, un documento esencial que se vio retrasado por la catástrofe del 
Prestige y que establece lo que puede o no hacerse en los límites del paraíso 
ecológico de Galicia.

El texto propone zonas de protección absoluta y de uso restringido, tanto 
dentro del espacio terrestre como en el marino. En este último hay un total de 
46 ámbitos afectados, lo que trae de cabeza sobre todo al sector marisquero, e
que trabaja más pegado a las islas.

El plan no es definitivo, ya que se discutirá con las cofradías, pero es obvio que 
marca una tendencia: proteger los valores naturales y los fondos marinos del 
parque. Establece unas zonas de reserva para estudio científico que, según 
Parques Nacionales, permitirán «la recuperación de bancos pesqueros y 
marisqueros en beneficio de las personas que se aprovechan de estos 
recursos» y también se establecen las zonas de uso restringido para lograr «la 
conservación íntegra de los recursos y valores, al mismo tiempo que 
proporcionan oportunidades para la realización de ciertas actividades de 
reducido impacto».

Diversidad

Valoración       (0 votos)  
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En el patronato de las Illas Atlánticas, el órgano que planteará la propuesta 
definitiva a la Administración, parece existir una mayoría clara que cree 
imprescindible fijar las reservas marinas.

El objetivo no es otro que salvaguardar bosques y fondos marinos de gran 
valor. Tres ejemplos: el cabo dos Bicos, en Cíes; la playa de Melide, en Ons, y 
el norte de Vionta, en el archipiélago de Sálvora. Es esa diversidad la que 
justificó que, en su momento, se declarase el segundo parque nacional 
marítimo-terrestre de España, tras el de Cabrera.

Restos de naufragios

Pero también existe un especial interés en proteger zonas de alimentación de 
los cormoranes moñudos, una especie en peligro de extinción, y tampoco se 
quiere pasar por alto la vigilancia de lugares de gran interés arqueológico e 
histórico, básicamente allí donde se ha constatado la existencia de decenas de 
pecios y piezas de embarcaciones (de anclas líticas a piezas de artillería).

En las áreas donde se restringirá la pesca figuran zonas experimentales de 
marisqueo (en las que se pretende no extraer moluscos para ver cómo 
evolucionan sin presión humana), de regeneración (relevantes para el desove 
de especies) y de buceo.

Lo cierto es que la dirección del parque nacional, sabedora de las suspicacias 
que levantan todas estas cuestiones entre los marineros que llevan faenando 
en las islas toda la vida, se ha manejado con mucho tiento a la hora de 
abordarlas.

En el patronato están representadas distintas sensibilidades, desde los 
ecologistas a las propias cofradías. Para establecer el veto a la pesca en un 
caladero que da de comer al 80% de la flota de las Rías Baixas será 
determinante la opinión de la Consellería do Mar.
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El patronato ve irrenunciable fijar 
zonas de reserva en un espacio 
protegido 

21/1/2010  

La revuelta de las 21 cofradías de la provincia de Pontevedra ha cogido por 
sorpresa al patronato del Parque Nacional das Illas Atlánticas. Su presidente, 
Fernando Garrido, ha advertido que, de momento, solo hay una propuesta 
encima de la mesa que tendrá que ser discutida con el sector pesquero, pero 
parece claro que tendrán que establecerse zonas de reserva de protección 
total. «Es lo lógico, tratándose de un parque nacional», ha señalado. Cree que 
la superficie final protegida no llegará al 10%.

Valoración       (0 votos)  
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Ministerios que bajan de 64,4 millones 
a cero euros 

21/1/2010  

Uno de los aspectos más controvertidos de la pericia contable son los siete 
ministerios que, según la valoración judicial, no tendrían derecho a reclamar ni 
un solo euro por los gastos del «Prestige». Extraoficialmente, fuentes 
gubernamentales no dudaron en mostrar su sorpresa de que ministerios como 
el de Agricultura y Pesca, que reclamaba 64,4 millones, se hayan quedado con 
el contador a cero.

Valoración       (0 votos)  
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Aceite de pescado previene envejecimiento celular: estudio EEUU 

20 de enero de 2010 

Por Julie Steenhuysen 

CHICAGO, (Reuters) - Una dieta rica en ácidos grasos omega-3 ayuda a proteger el ADN de pacientes cardíacos, lo que 
podría explicar por qué el aceite de pescado es tan beneficioso luego de un ataque al corazón, señalaron investigadores 
estadounidenses en un estudio. 

"Los cardiólogos saben desde hace un tiempo que el aceite de pescado omega-3 ayuda a los pacientes con enfermedad de 
las arterias coronarias", dijo el doctor Ramin Farzaneh-Far, de la University of California, cuyo estudio fue publicado en la 
revista de la Asociación Médica Estadounidense. 

"Una serie de estudios en los últimos 20 años han demostrado que después de que los pacientes han tenido un ataque 
cardíaco, tomar aceite de pescado (...) logra reducir el riesgo de sufrir un nuevo ataque o muerte por enfermedad de las 
arterias coronarias", dijo Farzaneh-Far. 

Lo que aún no está claro es por qué el aceite de pescado es tan bueno para el corazón. 

"En este estudio, decidimos analizar un nuevo mecanismo por el cual podrían funcionar los ácidos grados omega-3", sostuvo 
Farzaneh-Far. 

El equipo se concentró en el largo de los telómeros, las puntas que protegen los extremos de los cromosomas presentes en 
el ADN. 

Si estas puntas se desgastan o se acortan, se puede producir un envejecimiento prematuro o cáncer, un nuevo 
descubrimiento que ayudó a Elizabeth Blackburn y a otros dos estadounidenses a ganar el Premio Nobel de Medicina en el 
2009. 

Farzaneh-Far y sus colegas midieron el largo de los telómeros en células de la sangre en 608 pacientes que sufrieron 
ataques al corazón para ver si había alguna relación entre los niveles de ácidos grasos omega-3 y el cambio en el largo de 
los telómeros a lo largo del tiempo. 

"Encontramos una asociación muy clara de que aumentar los niveles de aceite de pescado omega-3 en la sangre influye en 
la caída de la tasa de envejecimiento biológico", dijo Farzaneh-Far. 

Los pacientes con los mayores niveles de ácidos grasos omega-3 tenían los telómeros más largos, mientras que los 
participantes con menores niveles presentaban telómeros más cortos, aseveró. 

Ninguno de los pacientes tomó suplementos y el equipo no recabó información sobre su dieta, por lo tanto no es claro 
cuánta cantidad de aceite de pescado fue necesaria para ver el efecto. 

El aceite es la fuente primaria de los ácidos grasos omega-3, pero también puede encontrarse en nueces, aceite de lino y 
verduras de hojas verdes. 

Los resultados ofrecen una explicación biológica de por qué el aceite de pescado ayuda a los pacientes cardíacos. 

Una posibilidad es que los ácidos grasos omega-3 contrarresten el estrés oxidante, una reacción química que daña las células 
y puede acortar los telómeros, dijo Farzaneh-Far. 

Otra es que el aceite de pescado aumente la producción de telomerasa, una enzima que alarga y repara los telómeros 
acortados. 
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Resumen de las comparecencias del
martes: Malmström y Damanaki
Ayer comparecieron en el PE Cecilia Malmström, comisaria designada para Asuntos
de Interior, y Maria Damanaki, Asuntos Marítimos y Pesca. La primera declaró que es
hora de desarrollar políticas de interior más consistentes, en línea con el "Programa
de Estocolmo". Además, subrayó que ningún país podría lidiar solo contra el terro-
rismo o la inmigración. Damanaki defendió una pesca ecológicamente sostenible, los
ingresos de los pescadores y la protección de sus embarcaciones de la piratería.

Cecilia Malmström: inmigración, lucha contra el terrorismo y acuerdos SWIFT

La sueca Cecilia Malmström declaró el martes, durante su comparecencia ante la comisión
de Libertades Civiles del Parlamento Europeo, que "necesitamos a los inmigrantes y que
estos deben saber que si están en Europa, tendrán garantizados sus derechos".

Respecto a la lucha contra el terrorismo, Malmström confirmó que sería una de sus priori-
dades y señaló que debíamos "esforzarnos para que se respetara la integridad de las per-
sonas, el principio de proporcionalidad y los derechos fundamentales".

Asimismo insistió en la necesidad de lograr un acuerdo favorable a la UE sobre la trans-
ferencia de datos bancarios SWIFT, acuerdo que ella juzga como "muy útil" ya que hay
ejemplos de "individuos que han sido detenidos en Francia y Alemania, con lo que se han
evitado atentados".

Maria Damanaki: modernizar los recursos y alcanzar un equilibrio adecuado

La griega Maria Damanaki (Asuntos Marítimos y Pesca) declaró que "existe una sobrepesca
radical" y que para reducirla, sin que ello afecte negativamente a las poblaciones pesqueras,
habría que "modernizar los recursos" como por ejemplo, equipar las embarcaciones con
aparejos selectivos que ayuden a eliminar los desechos.

Damanaki también se congratuló del hecho de que, con el Tratado de Lisboa, la legislación
sobre pesca se tramite a través del procedimiento legislativo ordinario, lo que otorga ma-
yores competencias en este ámbito a la Eurocámara.

Según sus palabras, la reforma en curso de la Política Pesquera Común buscará más efi-
ciencia mediante "un adecuado equilibrio" entre los intereses de los consumidores, los pes-
cadores, la industria, el turismo y las actividades relacionadas. "Estaré orgullosa de contri-
buir al crecimiento azul", declaró añadiendo que examinaría la posibilidad de que el Fondo
Social Europeo ayude a aquellos que tengan que parar de trabajar a causa de la reforma. 

Damaki se mostró favorable a desarrollar el sector de la acuicultura "tanto como sea posi-
ble", dado que la UE importa más pescado del que captura. También destacó la importancia
de luchar contra la piratería: "la Unión Europea debe asegurarse de que sus embarcaciones
puedan pescar de forma segura, especialmente en las costas de Somalia".



Otra oportunidad para un acuerdo de pesca entre UE y Noruega  

REINO UNIDO  
Thursday, January 21, 2010, 01:50 (GMT + 9)  

El martes se reanudaron en Bruselas las negociaciones para establecer cuotas de pesca en 
el Mar del Norte que son críticas para los pescadores escoceses. 

La Unión Europea (UE) y Noruega no lograron en diciembre pasado llegar a un acuerdo para 
fijar las cuotas de captura de varias especies muy importantes para la flota pesquera 
escocesa, lo que desató una batalla por los derechos de pesca. 

Ante el fracaso de las conversaciones, el Consejo de Pesca de la UE, reunido en diciembre, 
estableció medidas provisorias de administración pesquera en el Mar del Norte para varias 
especies lucrativas, como el bacalao, el eglefino (haddock) y el merlán. 

Este acuerdo clave incluye una transferencia más baja de las cuotas de bacaladilla de la UE 
a las Islas Faroe y una renegociación de las cuotas de casi todos los principales stocks de 
pescado blanco, informó STV. 

Noruega no quiso transigir en la asignación de cuotas en el Mar del Norte, en respuesta al 
cierre de los caladeros de caballa de Escocia a los arrastreros noruegos. El Gobierno 
noruego dijo que esa prohibición constituía una violación al acuerdo pesquero bilateral 
celebrado entre ambas partes. 

Desde entonces, Escocia tiene prohibido operar en las aguas noruegas, mientras que los 
barcos noruegos tampoco tienen permitido ingresar en las pesquerías escocesas. Hasta las 
conversaciones del mes pasado, ambos países tenían permiso para operar en sus aguas 
respectivas. 

Las conversaciones de esta semana buscan terminar con la animosidad contra un 
compromiso sobre los nuevos límites de captura del bacalao, merlán, eglefino, arenque y 
caballa. 

“Confiamos en que se logre esta semana un acuerdo entre la UE y Noruega, que esperamos 
ponga fin a este período de incertidumbre sobre los niveles finales de la cuota definitiva 
para 2010”, dijo Ian Gatt, presidente de la Federación de Pescadores Escoceses (SFF). 
“Asimismo, permitirá que los barcos escoceses tengan acceso a las aguas noruegas y 
viceversa.” 

Los negociadores también se negaron a ceder terreno en diciembre sobre los acuerdos para 
que las Islas Faroe capturen caballa en las aguas de la UE, hasta que se logre un acuerdo 
completo por parte de los Estados costeros. El próximo encuentro tendrá lugar en marzo. 

Noruega y las Islas Faroe consiguieron llegar a un acuerdo sobre los stocks compartidos en 
forma separada, lo que da esperanzas de tener éxito en los encuentros de esta semana. 

Noticia relacionada: 

- Negociaciones UE-Noruega: una 'oportunidad perdida' 

Por Natalia Real 

Página 1 de 1FIS - Noticias - Otra oportunidad para un acuerdo de pesca entre UE y Noruega

21/01/2010http://fis.com/fis/worldnews/worldnews.asp?monthyear=&day=21&id=35249&l=s&s...



 

CORREO ELECTRÓNICO: 
 
uapoyo@mapya.es 
  

1
C/ Velázquez, 144 
28006 - MADRID 
TEL: 91347 60 52-347 60 53 
FAX: 91347 6054 

 
DIRECCIÓN GENERAL DE 
ORDENACIÓN PESQUERA 

 
SECRETARÍA GENERAL DEL MAR  

MINISTERIO 
DE MEDIO AMBIENTE, Y 
MEDIO RURAL Y MARINO  

 
 
 

 

INTERNACIONAL 
 
 
 
 
 
 

 
Foto: Tony Phillips de Science@NASA 



MSC evalúa pesquería de arrastre de vara  

REINO UNIDO  
Wednesday, January 20, 2010, 23:20 (GMT + 9)  

Los pescadores de arrastre de vara del Sudoeste intentarán por tercera vez obtener la 
certificación del Consejo de Administración Marina (MSC) para las pesquerías de arrastre de 
vara (tangón) de rape, gallo del Norte y lenguado. 

Luego de una evaluación previa realizada en 2007 por el certificador independiente Moody 
Marine, el Grupo de Arrastre Sustentable del Oeste y del Canal (C&WSTG) ingresó hoy en el 
proceso de evaluación completa para la certificación del MSC. Esta etapa podría durar 12 
meses. 

El proyecto es patrocinado por el Ministerio de Alimentos y Asuntos Rurales del Reino Unido 
(Defra), el grupo de supermercados The Cooperative Group y Natural England. 

Como parte de su compromiso con la administración pesquera sustentable, los capitanes y 
los armadores del Sudoeste modernizaron y mejoraron sus artes de pesca para minimizar la 
captura de especies no buscadas. Los capitanes implementaron un rediseño de las redes de 
arrastre y optimizaron su peso, reemplazando los trineos por rodillos y agregando paneles 
de redes cuadrados. Además, agrandaron la malla de los copos para permitir el escape de 
las especies bentónicas, que no comercializan. 

Los capitanes afirman que estos cambios les permitieron mejorar la calidad del pescado 
descargado y ahorrar combustible. Y esperan que el desarrollo permanente de esta 
tecnología brinde mayores beneficios para el ecosistema marino. 

“Para nosotros, la evaluación del MSC demuestra que la industria trabaja de una manera 
positiva para que podamos abastecer los mercados con pescado capturado de manera 
sostenible. Nuestros pescadores se enorgullecen de lo que hacemos y nuestra ambición es 
demostrarlo obteniendo la certificación del MSC y ayudando a garantizar el futuro de 
nuestra industria”, dijo Andrew Pillar, director de proyecto de C&WSTG. 

Por su parte, el ministro de Mediomabiente Marino, Huw Irranca Davies, deseó suerte a los 
pescadores de Arrastre de Vara del Sudoeste con la codiciada certificación. 

“Los consumidores y los minoristas están cada vez más interesados en el pescado 
sustentable, e iniciativas como ésta ayudarán a que la industria pesquera satisfaga esta 
demanda. La innovación, las prácticas mejoradas y los programas que agregan valor extra 
al pescado que capturamos ayudarán a que la industria sea sostenible y viable en el futuro”, 
afirmó. 

editorial@fis.com 
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Empresa coreana firma importante acuerdo atunero  

FILIPINAS  
Thursday, January 21, 2010, 15:30 (GMT + 9)  

La empresa Wooriranch Co Ltd, de Corea del Sur, quiere importar atún de calidad para 
sashimi de la compañía local Luen Thai Fishing Ventures y Pampano, un grupo de 
pescadores de pequeña escala. 

La compañía coreana firmó el martes un memorando de entendimiento con Luen Thai y 
con la Corporación Comercial y de Desarrollo Agrícola de Filipinas (PADCC), el brazo 
corporativo del Ministerio de Agricultura (DA). 

“Inicialmente, Wooriranch importará 200 toneladas de atún para shashimi durante un mes. 
Está buscando abastecerse de atún de compañías y pescadores locales por un año”, dijo el 
presidente de la PADCC, Marriz Agbon, informa Agri-Commodities. 

Agbon agregó que el volumen inicial será dividido entre Luen Thai y Pampano porque el 
primero no puede satisfacer por sí mismo la demanda de Wooriranch. Los envíos mensuales 
de atún tienen un valor USD 1 millón, y el atún puede se comprado por cerca de USD 5 por 
kilo. 

El memorando de entendimiento fue suscripto en el marco de la Cumbre para la Iniciativa 
Comercial del Triángulo de Coral. 

Para cumplir con los objetivos de la Iniciativa del Triángulo de Coral, el Ministerio de 
Agricultura de Fillipinas se comprometió a promover el uso de anzuelos circulares, 
particularmente entre los pescadores de Pampano. 

Según el Fondo Mundial para la Naturaleza (WWF), el empleo de anzuelos circulares en las 
flotas de palangre y la capacitación de los pescadores en el rescate de tortugas marinas han 
heho posible que la cantidad de tortugas marinas capturadas bajara un 80%. 

Luen Thai es una de las firmas pesqueras y de productos del mar más importantes de la 
región del Pacífico asiático. Opera un negocio de pesca integrado que provee servicios de 
operaciones, logística y procesamiento y comercialización de productos del mar a los países 
del Lejano Oriente, Estados Unidos y Europa. 

Pampano es la principal alianza de organizaciones de pescadores del país. 

Wooriranch participa en el sector de agronegocios y opera una cadena de 150 restaurantes 
con franquicia en Corea del Sur. 

Entre tanto, el Gobierno filipino admitió que considera a Timor del Este como una posible 
fuente de atún mientras rija la veda de dos años impuesta para la pesca de atún en algunas 
zonas del océano Pacífico. 

 
El director del Departamento de Pesca y Recursos 
Acuáticos (BFAR), Malcolm I Sarmiento, dijo que el 
Gobierno fomentará la pesca en esa región. 

“Tenemos un acuerdo bilateral con Timor del Este. Creo 
que esto nos compensará el área que se perderá por la 

 Atún para sashimi. (Foto: Luen Thai Fishing Ventures)
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veda”, declaró Sarmiento a la prensa después de la 
ceremonia de cierre de la Cumbre, según el diario 
Philippine Star. 

El BFAR estima que la producción pesquera de este año 
podría crecer entre un 5% y un 7% con la ayuda de la 
acuicultura y de las pesquerías municipales.  

Cerca de 160 delegados se reunieron esta semana en 
Manila, en la Cumbre Comercial del Triángulo de Coral, 
para negociar la manera en que sus industrias pueden 
ayudar a proteger el Triángulo de Coral y a los 120 
millones de personas que dependen de él. 

Participaron en el evento líderes de empresas atuneras y 
de la industria de peces vivos de arrecife, aerolíneas, 
propietarios de complejos turísticos, ministros, 
funcionarios gubernamentales y organizaciones no 
gubernamentales. 

Noticias relacionadas: 

- Se avecinan tiempos difíciles para los atuneros 
- Recursos frescos para la industria atunera 

Por Natalia Real 

 Malcolm I Sarmiento, director 
del BFAR. (Foto: BFAR)
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Regulan importación de langostinos black tiger  

FILIPINAS  
Thursday, January 21, 2010, 01:00 (GMT + 9)  

El Gobierno filipino permitirá la importación de stock reproductor y postlarvas de langostino 
black tiger (sugpo). A través del Departamento de Pesca y Recursos Acuáticos (BFAR), el 
Ministerio de Agricultura (DA) promulgó órdenes administrativas para regular la importación 
y el cultivo de Penaeus monodon, sujetos a condiciones específicas. 

El objetivo del BFAR es que el país desarrolle langostino de mejor calidad y resistente a las 
enfermedades. 

“Sólo los criaderos de langostino acreditados por el BFAR tendrán permiso para importar 
stock reproductor y postlarvas de Penaeus monodon libres de patógenos específicos (SPF) 
y/o resistentes a patógenos específicos (SPR)”, dice la Orden Administrativa de Pesca (FAO) 
No. 230, según informó Manila Bulletin. 

La FAO 230 establece que los criaderos de langostino blanco del Pacífico (Penaeus 
vannamei) acreditados por el BFAR también pueden importar y criar langostino black tiger si 
lo hacen en instalaciones de cría separadas. En este caso, el Departamento inspeccionará 
los criaderos con regularidad. 

Las instalaciones que exporten el langostino “deben demostrar que estuvieron libres de 
enfermedades por un lapso mínimo de dos años mediante un certificado emitido por la 
autoridad competente del país de origen. Además, deben presentar sus antecedentes de 
enfermedades desde que iniciaron la actividad comercial hasta el presente”, se lee en la 
FAO. 

“Al llegar a la instalación, el stock reproductor y las postlarvas deben confinarse en tanques 
diseñados para contenerlos en cuarentena y para prepararlos para las etapas de maduración 
y reproducción”, agrega la FAO. 

Las órdenes fueron emitidas por el secretario de Agricultura, Arthur Yap, siguiendo las 
recomendaciones del director del BFAR, Malcom Sarmiento, y del subsecretario de 
Agricultura, Salvador Salacup, funcionario a cargo de la Oficina de la Subsecretaría de 
Ganadería y Pesca del Ministerio. 

El stock reproductor y las postlarvas se comprarán exclusivamente a instalaciones de cría de 
stock reproductor de Estados Unidos y otros países que pueden demostrar y verificar su 
producción de langostinos SPF y/o SPR y con programas de cría bien documentaos de la 
variedad Penaeus monodon. 

Todas las muestras serán sometidas a análisis para detectar los virus del síndrome de Taura 
(TSV), del síndrome de la mancha blanca (WSSV), de la necrosis hipodérmica y 
hematopoyética infecciosa (IHHNV), el virus hepatopancreático similar al parvo (HPV), el 
monodon baculo (MBV) y el virus de cabeza amarilla (YHV). Los analisis se realizarán en los 
Laboratorios de Salud Ictícola regionales del BFA correspondientes o en cualquier laboratorio 
acreditado por el BFAR, precisan las FAO. 

Los infractores serán sentenciados a ocho años de prisión con multas de PHP 80.000 (USD 
1.737) y no podrán convertirse en miembros o accionistas de compañías pesqueras en 
operaciones o que se establezcan en el futuro. 

El BFAR levantó la veda para la importación y el cultivo de langostino blanco del Pacífico 
(Peneaus vannamei) hace tres años, con la esperanza de revitalizar la paralizada industria 
langostinera, recordó el vicedirector del BFAR, Gil Adora. 

El alto precio de venta que alcanza eel langostino black tiger en el mercado interno 
seguramente motivará a los productores locales a cultivarlo. 

Esta variedad de crustáceo se vende a PHP 700 - 800 (USD 15,20-17,37) el kilo, mientras 
que el langostino blanco del Pacífico se vende a PHP 300- PHP 400 (USD 6,52 - 8,69). 

Noticia relacionada: 
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- Autorizan importación de langostino black tiger 
  
Por Natalia Real 
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Fondo privado invierte en acuicultura  

MALASIA  
Wednesday, January 20, 2010, 21:50 (GMT + 9)  

Al Faiz Fund 1 Ltd, un fondo de capitales privados aprobado por la ley islámica, adquirió un 
60% de participación en dos compañías relacionadas: K S Aquaculture Sdn Bhd y Ikmaju 
Sdn Bhd, por una suma que no fue revelada. 

Al Faiz, con sede en Labuan, es administrado en conjunto por Kuwait Finance House 
(Malasia) Bhd group (KFH-Malasia) y Al-Aman KSCC -que cotiza en la Bolsa de Kuwait-. 

La operación anunciada es la primera inversión del Fondo en la industria acuícola local y es 
la tercera inversión en Malasia, precisó KFH-Malaysia en una declaración publicada el 
martes. 

“Se espera que las adquisiciones den origen al criadero de peces marinos y las operaciones 
de cría más importantes de este país”, señala el comunicado. 

La demanda de productos del mar cultivados está aumentando en la región debido al 
agotamiento de las poblaciones silvestres, al aumento de ingresos y a la mayor conciencia 
por el cuidado de la salud por parte de los consumidores, dijo Lew Oon Yew, jefe de 
capitales privados de KFH Asset Management Sdn Bhd, informó The Edge Malaysia. 

“Nuestro objetivo inmediato es desarrollar una red principal de comercialización y 
distribución para ampliar el alcance de mercado del grupo, para proveer mejores servicios y 
productos con regularidad. Esto se completará con una expansión hacia el procesamiento a 
través de un crecimiento orgánico, adquisiciones o empresas mixtas”, agregó. 

Lew dijo que ambas firmas habían ampliado sus operaciones con la construcción de un 
criadero y la producción de stocks para pienso, y seguirán aumentando la capacidad. Las 
empresas tienen cerca de 6.100 jaulas de peces en 142.000 millas cuadradas (228.526,85 
kilómetros cuadrados) en Selangor y Johor, además de 50 estanques de cría distribuidos en 
50 acres (20,23 hectáreas). 

El pescado y los productos pesqueros se venden en mercados de Selangor, KL, Perak, 
Melaka y Johor y se exportan a China, Hong Kong y Singapur. 

Al Faiz Fund 1 fue creada el 5 de marzo de 2008 y se dedica principalmente a negocios 
medianos. Registra ventas de entre USD 10 millones y USD 100 millones anuales. Abarca 
las áreas de educación, cuidado para la salud, alimentos y bebidas, manufactura liviana, 
venta minorista y distribución, productos para consumo, administración ambiental y otras 
industrias. 

Por Natalia Real 
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